
質問
順序

質問者
（議席番号）
（会派名）

質問の要旨
質問
相手

１．
ふるさと祭りの再構築
を

①合併７年目で市の一体感をめざしているが、なかなかまとまれない。特に10月末から
11月にかけて開催されている「ふるさと祭り」は、時期、内容、場所など見直すべきと思う
が、市の見解は。
（私案として）
一本化が望ましいが、地理的状況を考慮して、当面は安岐と武蔵、国見と国東を会場と
し隔年で開催しては。

市長

２．
国東のシンボルを作ろ
う！

①最近、アート、工芸、芸術といった分野で自然豊かな国東がクローズアップされてい
る。しかし、市を代表する施設、お土産品、祭りがない。
　ぜひ、官民あげて国東のシンボルを作り、観光客誘致、市の活力向上につなげよう。

市長

平成１９年に制定された「国東市飲酒運転根絶に関する条例」は遵守されているか。特
に第３条の市の責務として
①飲酒運転根絶に関する総合的な施策を行っているか。

市長

②飲酒運転根絶に向けた効果的な活動が実施されているか。 市長

③条例制定後、飲酒運転根絶について具体的にどのような施策を実施してきたか。 市長

孝子伊勢松の碑は、富来中学校跡地に置き去りにされ粗末になっているが、富来小学
校に移転し、親孝行やお年寄りを敬い、大切にする教育に活用してもいいのでは。

教育長

足利尊氏が九州下向し、富来城に立ち寄った折に船を繋いだとされる「碇石」が、富来
小学校の南の高台に雑草で覆い尽くされている。歴史教材として絶好の機会を逃してい
るのではないか。

教育長

①空家バンクの登録状況。
　旧４町別に登録実績及び成約状況。

②空家の実態。
空家バンク登録はほんの一部で、住宅として利用できる空家はたくさんあるが把握し
ているか。把握の方法は。フォローは。

③空家は十分あるのに、なぜ活用されていないか。（原因と対策は）。
　空家を空家でないようにしないと集落の崩壊につながると思うがどうか。

①他市での空家利用の取組状況。
　・豊後高田市の「空き家リユース拠点施設整備事業」での市内来縄の野地地区
　　「絆ホール野地」。
　・奈良県大和郡山市の空家を活用した高齢者向けのデイハウス「言の葉」。
　・佐伯市鶴岡での空家を利用した期間限定ショップ。
　・鳥取県智頭町の将来の定住を狙った「疎開保険」。
国東市で応用できるものはないか。

②人口減少の防止の一策としての空家の活用方法は。
　・農業を希望する人
　・食べ物屋を開きたい人
　・災害地からの転居を求める人　など
いかに活用して定住につなげるか。

１．
５歳児健診の実施に
ついて

①先の一般質問で検討をお願いしていた５歳児健診について
　・質問以降の検討経過について
　　課内会議の開催状況、他市の動き、実施に向けての課題等の検討結果
・健診の目的、対象者についての考え方、健診従事者の選定、他機関との連携やフォ
ローの方向性、考えられる予算等についての検討結果

市長

①本年１０月から施行されたこの法の運用について
国東市の障がい者の数は。また在宅、施設入所者数、雇用施設の実態等は。合併以
降、虐待の事実は存在したか。

市長

②障がい者虐待防止法では市町村に障がい者虐待防止センターを設置することが定め
られているが国東市の設置経緯と運用状況は。

市長

③市町村の役割としてどういう事が求められ、対処していくべきか。また予防のための
啓発活動はどのように考えているか。

市長
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質問事項

■１２月５日（水）

1
宮永　英次
（13番）
（市改ク）

2
伊牟田　洋史
（18番）
（創世会）

１．
国東市飲酒運転根絶
に関する条例の遵守
について

２．
富来小学校の環境整
備について

3
秋國　良二
（14番）
（市民ク）

１． 空家の現況は 市長

２．
空家の活用による
人口減少の防止

市長

4
吉田　眞津子
（９番）
（市改ク）

２．
国東市における障が
い者虐待防止対策に
ついて



質問
順序

質問者
（議席番号）
（会派名）

質問の要旨
質問
相手

①完成時期の確認。 市長

②今回発注の外構工事の件。 市長

①現状の認識。
市民病院
事業管理者

②医師の確保の見通しは。
市民病院
事業管理者

①武蔵、国見庁舎の改築または新築の計画は。 市長

②人員の配置は適正か。 市長

③消防出張所を併設した場合、休日、夜間の窓口業務を消防職員で対応できるか。 市長

①国道国見トンネル内での死亡事故後の対応は。 市長

②旧道妙見トンネルを歩行者軽車両専用トンネルにできないか。 市長

③高齢者の事故が多いが免許証返還のための施策は考えられないか。 市長

１． 住居手当について
①大分県も職員の持ち家住居手当廃止を決定したが、来年度予算においてどう対応す
るか。（今までは県の方向性と同調し決定してきたが）

市長

２． 高齢者対策について
①UターンやIターンの方々の不安材料は高齢になった時の医療に関すること、また運転
ができなくなった時の生活と買い物であるようだが。

市長

３．
国東市内の道路環境
について

①国道２１３号線が小原で直角（鋭角）になっているが、この道を安国寺から国東中学校
につなげる方向性を県に要求することが良いのでは。また、鶴川商店街から小原線も狭
いが河川を変更し、拡張も県に要求（要望）を。

市長

１．
旧国東中学校の跡地
利用について

①芝生のある運動公園にしてはどうか。 市長

①道徳教育の具体的内容は。 教育長

②ラジオ体操をなぜやめているのか。 教育長

③新学校指導要領のその後の状況はどうか。 教育長

２． 学校教育について

3
明石　和久
（６番）
（市民ク）

4
堤　康二郎
（10番）
（創世会）

2
唯有　幸明
（４番）
（創世会）

１． 総合支所について

２．
交通安全対策につい
て
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■１２月６日（木）

質問事項

1
一丸　政春
（12番）
（新世会）

１．
市民病院建設の進捗
状況

２．
市民病院事業管理者
に就任して


